
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2023 
(Jahreshauptversammlung - JHV) 
des SV Aegir 09 am 24. März 2023 

in Gaststätte Martha’s Garten, Kneippweg  
 
 
Beginn: 19.42 Uhr                                                                                                  Ende: 20.45 Uhr 
 
TOP 1: Eröffnung der JHV und Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende Frank Heitmann eröffnet die Versammlung um 19.42 Uhr und begrüßt die 
anwesenden Vereinsmitglieder, besonders die Ehrenmitglieder Jochen Genzel und Burkhard 
Wildeboer.  
Durch Einladung per Rundschreiben vom 16.02.2023 ist die Versammlung entsprechend § 
15 Abs. 3 der Satzung ordnungsgemäß einberufen. Die Versammlung kann nicht wie vorge-
sehen im Klubhaus des SV Aegir 09 stattfinden, da das Wasser abgestellt wurde – Hinter-
grund noch unklar. Im Hinblick auf Nachbarschaftshilfe hat der Pächter der Gaststätte 
Martha’s Garten einen Versammlungsraum zur Verfügung gestellt. Die bereit gestellten alko-
holfreien Getränke zahlt der Verein. 
 
Die Versammlung gedenkt der seit der letzten JHV in 2022 verstorbenen Mitglieder: Ehren-
vorsitzender Gerd Weßling. 
 
Anträge aus der Mitgliedschaft zu TOP 10 sind nicht eingegangen. Der Antrag des Vorstan-
des zu TOP 9 - Haushaltsvoranschlag 2023 - ist Bestandteil der Einladung.  
 
Weitere Änderungs- oder Ergänzungsanträge zur Tagesordnung gibt es nicht.  
 
TOP 2: Wahl einer Mandatsprüfungs- und Wahlkommission 
Frank Heitmann schlägt für die Wahl einer Mandatsprüfungs- und Wahlkommission Gunnar 
Soos und Mariella Roth vor. Sie erklären sich bereit und werden en bloc einstimmig gewählt, 
es gibt keine Enthaltungen. 
 
TOP 3: Ehrungen 
Für 25-jährige Mitgliedschaft erhält Nils Freese die silberne Ehrennadel. 
Erika Ackert, Tanja Christ, Gerda Dierks, Dagmar Freese, Cornelia Neubert, Michaela 
Nieder und Bärbel Wehrmann sind ebenfalls 25 Jahre im Verein, aber nicht anwesend - die 
Ehrungen werden nachgeholt. 
Die goldene Ehrennadel für 40-jährige Mitgliedschaft wird verliehen an Karola Dörel, sie 
erhält dazu einen Blumenstrauß. Jürgen Christ, Alexander Lemke, Elke Duffens und Pe-
ter Duffens sind ebenfalls 40 Jahre im Verein, aber nicht anwesend – die Ehrungen werden 
nachgeholt. Horst Lemke übernimmt stellvertretend für Alexander Lemke (w/ Krankheit kurz-
fristig abgesagt) die Ehrennadel und ein Geschenk. 
Brigitta Christ, Carmen Heitmann und Ehrenmitglied Barbara Weßling (nicht anwesend) 
erhalten für ihre 50jährige Mitgliedschaft eine Urkunde und einen Blumenstrauß, die goldene 
Ehrennadel wurde ihnen bereits vor 10 Jahren verliehen. Brigitta Christ übernimmt stellver-
tretend für ihre Mutter Barbara Weßling die Urkunde und den Blumenstrauß, ebenso Ehren-
nadeln/Urkunden für Tanja Christ und Jürgen Christ. 
 
TOP 4: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Frank Heitmann berichtet, dass 46 stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind.  
 
TOP 5: Protokoll der JHV 2022 
Die Niederschrift der letzten JHV am 22.04.2022 wurde den Mitgliedern versehentlich nicht 
mit Rundschreiben vom 16.02.2023 zugesandt, wurde aber auf der Aegir-Webseite veröf-
fentlicht. Für die anwesenden Mitglieder liegt ein Ausdruck bereit.  



 

Frank Heitmann stellt fest, dass keine Einsprüche vor der Versammlung erhoben worden 
sind. Gemäß Abstimmung wird das Protokoll einstimmig angenommen, es gibt keine Enthal-
tungen. Das Protokoll gilt damit als genehmigt. 
 
TOP 6: Bericht des Vorstandes und Aussprache dazu 
Frank Heitmann berichtet über Ereignisse seit der letzten JHV im April 2022: 
Das Ricklinger Bad war in der Freibadesaison erfreulicherweise wieder normal zu nutzen wie 
vor der Corona-Zeit, ebenso die Hallenbäder für Trainingseinheiten und Wettkämpfe. Im Lau-
fe der Freibadesaison wurden allerdings die Duschen in allen Bädern der Stadt Hannover 
kalt gestellt w/ Energiesparen. Für 2023 wurde beschlossen, dass die Duschen warm ge-
nutzt werden können (Stand heute). 
 
Der Verein hat nach Frühjahrsputz/Schrankverteilung wieder div. offene Veranstaltungen 
durchgeführt, z. B. Ostereiersuche, Anbaden, Sommerfest, Abbaden, Putzfete, Nikolausgril-
len. Diese Veranstaltungen waren gut besucht, insbesondere passive Mitglieder nutzen die-
se Termine zum Treffen und Austausch – Dank an die älteren Mitglieder, die weiterhin Inte-
resse am Verein zeigen. 
Die Bürobesetzung wurde probeweise im Winter reduziert auf jeden 2. Mittwoch in der Zeit 
von 18.00 bis 19.00 Uhr, laut Vorstandssicht hat dieses Angebot funktioniert und reicht auch 
künftig aus. Gesamtvorstandssitzungen fanden in üblicher Form statt, dagegen Hauptvor-
standssitzungen nicht speziell gemacht, diese fanden während der Bürozeiten statt. 
Zur Saison 2023 hat der Verein neue Terrassenmöbel angeschafft bzw. bestellt: Tische sind 
schon vorhanden; im Hinblick auf hohe Preislage gibt es zunächst nur 17 Stühle, die dem-
nächst eintreffen (bei guter Qualität werden weitere nachbestellt). 
Auf dem Freibadgelände gibt es neue gepflasterte Wege, u.a. von der Vereins-Umkleide bis 
zum Technikgebäude, mittelfristig sind Pflasterungen bis zum Kiesteich geplant. 
 
Zu zwei Anmerkungen eines Mitglieds gibt es folgende Stellungnahme: 
Vereinsbriefe müssen gemäß Satzung per Post versandt werden, da nicht alle Mitglieder 
eine E-Mail-Adresse haben (E-Mail ist heutzutage rechtlich Briefersatz). Eine teilweise 
Übermittlung per E-Mail ist in der Übergangsphase, da nur bei Neumitgliedern E-Mail-
Adressen bekannt und die Einpflegung/Änderung bei Bestandsmitgliedern aufwendig ist und 
einige Zeit in Anspruch nimmt. 
Mitgliedskarten sollen umgestellt werden in Scheckkarten-Form vielleicht schon 2024, spä-
testens jedoch 2025 - Technik/Organisation ist fast abgeschlossen. Jedes Mitglied bekommt 
eine Karte für die Dauer der Vereinsmitgliedschaft und muss diese bei Austritt zurückgeben. 
 
Frank Heitmann und Heika Buchholz haben Anfang des Jahres wieder an Präsenzsitzungen 
der SGS und der ARV teilgenommen, Dirk Deichhard war beim BSH-Bezirkstag in Bad 
Nenndorf. Ferner hat der Aegir-Vorstand zusammen mit Vertretern von TB Stöcken eine 
Kassenprüfung bei der SGS durchgeführt, es gab keine Beanstandungen Zum LSN-
Verbandstag am 06.05. in Barsinghausen fahren Frank Heitmann und Dirk Deichhard. 
Erwähnenswerte Punkte aus den Sitzungen: Aegir-Mitglied Ortwin Rawe ist in den SGS-
Ehrenrat aufgenommen, Anna Kasterina als SGS-Synchronschwimmwartin gewählt. Öffnung 
des neu gebauten Misburger Bades im Februar 2024 geplant, für SGS-Trainingseinheiten 
bereits ab November 2023 zu nutzen. 
Tag der Ricklinger findet am 17.06. auf dem Gelände von TuS Ricklingen statt (Aufstellung 
eines Info-Standes seitens Aegir noch offen), neuer Ricklinger Pastor plant im August ein 
Tauffest im Ricklinger Bad (Taufe mit Beeke-Wasser) und ARV-Beteiligung bei der Eröffnung 
der Linie 13 am 09.12.2023 an Endhaltestelle Hemmingen mit großer Bühne. 
Ankündigung beim BSH-Bezirkstag: LSN hat Beitragserhöhung von EUR 3,91 auf EUR 6,00 
pro Vereinsmitglied beschlossen, da der Landessportbund keine Fördergelder mehr zahlt. 
BSH-Vorstand wurde komplett wiedergewählt. 
 
Informationen über weitere Aktivitäten des Vereins finden sich auf der Aegir-Webseite. Über 
einzelne Sparten an dieser Stelle kleine Anmerkungen: 



 

Schwimmen: Teilnahme an div. Meisterschaften mit Aegir-Mitgliedern, u.a. Landes-MS in 
Braunschweig (4x 100m Freistilstaffel belegt Platz 1), Landesjahrgangs-MS im Stadionbad 
(Simon Dannenberg 1. Platz über 50m Rücken und weitere 2./3. Plätze, ferner Kyrylo Sokyr-
ko 1. über 50m Freistil und weitere 3. Plätze), Norddt. MS im Stadionbad (Neri Lemke Jahr-
gangsmeisterin über 50m Freistil, div. Aegir-Mitglieder waren bei den siegreichen SGS-
Staffeln beteiligt), Dt. Jahrgangs-MS in Berlin (Neri Lemke 3. über 100m Freistil und 2. Platz 
über 50m Freistil, ferner Hannes Ole Klar 5. Platz über 1.500m Freistil). Bei der SGS- und 
Vereins-MS im Stadionbad gab es über 500 Meldungen, 41 davon von Aegir-Aktiven. Olym-
pia-Teilnehmer Alaa Maso hat Aegir den Rücken gekehrt (angeblich andere Ambitionen), bei 
der Deutschen MS hat er als Waspo 98-Mitglied teilgenommen. 
Bei der Schwimmausbildung gibt es weiterhin eine Warteliste. 
Wasserball 
Mit dem Verein SV Langenhagen gibt es eine Spielgemeinschaft. Zwei Mannschaften spie-
len im Bezirk Hannover, wobei die 2. Mannschaft in ihrer Liga erfolgreicher ist – sie liegt ak-
tuell auf Platz 1. 
In der Freibadesaison 2023 soll erneut ein Wasserballturnier stattfinden (gleichzeitig mit ei-
nem Sommerfest), geplant ist ein größeres Turnier mit 8 Mannschaften und Übernachtung in 
Zelten auf dem Freibadgelände. 
Aqua Fitness 
Ab Herbst 2022 hat René Dettmer (Schwimmmeister bei der Stadt, im Sommer in Ricklingen 
tätig – leitet auch andere Aqua-Fitness-Kurse) den Übungsleiterposten von Ilona Horst über-
nommen, allerdings nur für donnerstags. Bis zu 30 Aktive sind bei dem Kurs dabei – Reso-
nanz bei den Aegir-Aktiven ist gut. 
Synchronschwimmen 
Auch bei den Synchronschwimmerinnen hat es einen Wechsel gegeben: nach dem Weg-
gang von Fachwartin Linda Eberwein hat Anna Kasterina die Sparte übernommen.  
Die Startgemeinschaft Aegir/Langenhagen hat an div. Wettkämpfen teilgenommen (Dt. Al-
tersklassen-MS, Kadersichtung, Dt. Pflichtranglisten-Turnier). Die Norddt-MS soll 2023 in 
Langenhagen stattfinden (Ausrichter: Startgemeinschaft Aegir/Langenhagen). 
Für ein Trainingslager in Spanien über 7 Tage haben die Aegir/Langenhagen-Eltern Kosten 
von EUR 2.500 übernommen, Vereine haben sich mit einem kleinen Anteil beteiligt. Bus-
Anreise mit Synchronschwimmern aus ganz Deutschland, 13 Aktive sind aus Hannover. 
Letztes Jahr hat eine Lokalreporterin der Neuen Presse das Synchronschwimm-Training 
mitgemacht und fand das Training sehr anstrengend. 
Triathlon 
Die letzte Saison war erfolgreich; sowohl die Damenmannschaft (1. Platz in ihrer Liga) als 
auch die Herrenmannschaft (2. Platz) haben den Aufstieg in die Oberliga geschafft. 2 Triath-
leten waren beim Ironman-Wettkampf in Bologna. 
Wasserspringen 
Es besteht weiterhin ein großer Zulauf, das Training läuft zu aller Zufriedenheit (20 Aktive). 
Heigl-Gruppe 
Die Gruppe lädt ein zum Mitmachen freitags im Ricklinger Bad ab 11.00 Uhr. 
 
F. Heitmann bedankt sich im Namen des Vereins bei allen Betreuern, Helfern und Übungslei-
tern. Zum Klubhaus und Freibadgelände gibt es noch folgende Anmerkungen: 
Reinigungsleistung des Umkleidebereiches hat zur Corona-Zeit stark nachgelassen, z.Zt. 
Suche nach anderen Möglichkeiten, Gespräch mit einer Reinigungsfirma bereits geführt. 
Außerdem erfolgt eine Klärung, ob Stadtangestellte für Aegir-Anlagen arbeiten dürfen (Rei-
nigung vor Betriebsbeginn und nicht nach Feierabend). 
Die von der Stadt angekündigten Baumaßnahmen, wie Kassenbereich und Dächer usw., 
wurden 2 Jahre zurückgestellt. Dagegen wurde die Schließanlage beim großen Eingangstor 
schneller ausgetauscht, Aegir hat erst nachträglich 5 Schlüssel bekommen (7 Schlüssel 
nachbestellt). 
 
Frank Heitmann schließt die Ausführungen und eröffnet die Aussprache. Es gibt folgende 
Wortmeldungen: 



 

Bei den Aegir-Umkleiden fehlen Toiletten, ist hierzu auch ein Anbau vorgesehen? Diesen 
Punkt wird Frank Heitmann bei Gelegenheit mit der Stadt besprechen. 
 
TOP 7: Bericht der Rechnungsprüfer und Vorstandsentlastung 
Den Kassenbericht 2022 haben Dirk Lehmann, Karola Dörel und G. Herhaus-Cordier am 
15.02.2023 geprüft. Karola Dörel berichtet, dass bei der Kassenprüfung keine Differenzen 
festgestellt wurden, und beantragt die Entlastung des Vorstandes.  
Die Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig. F. Heitmann dankt J. Gebauer als neuen 
1. Schatzmeister für seinen ersten Kassenbericht nebst Prüfung. 
 
TOP 8: Neuwahlen 
Laut § 18 der Satzung erfolgt die Wahl von 1/3 der Vorstandsmitglieder für jeweils 3 Jahre: 
 
a) 1. Schriftführer/in                       Vorschlag: 
                                    für Wahlperiode 2026 
 
b) Sportleiter/in                             Vorschlag: 
                                    für Wahlperiode 2026 
 
c) Synchronschwimmwart/in         Vorschlag: 
                                    für Wahlperiode 2026 

Ute Rode zur Wiederwahl. Sie ist bereit und 
wird einstimmig gewählt. 
 
Kein Vorschlag.  
 
 
Anna Kasterina. Sie ist bereit und wird ein-
stimmig gewählt. 

  
d) Wasserballwart/in                      Vorschlag: 
                                    für Wahlperiode 2026 
 
e) Sozialwart/in                             Vorschlag: 
                                    für Wahlperiode 2026 
 
f) Webmaster/in                            Vorschlag: 
                                    für Wahlperiode 2026 
 

Leon Kasperek zur Wiederwahl. Er ist bereit 
und wird einstimmig gewählt. 
 
Kein Vorschlag.  
 
 
Kein Vorschlag. 

g) Pressewart/in                           Vorschlag: 
                                    für Wahlperiode 2026 
 
h) Revisor/in, Vorschlag f. Wahlperiode 2026 
 
 
i) Ehrenrat                                     Vorschlag: 
                                    für Wahlperiode 2026 

Kein Vorschlag. 
 
 
Markus Schlottig. Er ist bereit und wird ein-
stimmig gewählt. 
 
Ingrid Schramm, Dirk Lehmann, Horst Lemke, 
Burkhard Wildeboer und Rüdiger Wildeboer 
zur Wiederwahl. Sie werden en bloc einstim-
mig gewählt. 

  
Aufgaben der künftig offenen Vorstandsposten Sportleiter/in, Sozialwart/in, Webmaster/in, 
Pressewart/in werden baw. von anderen Vorstandsmitgliedern übernommen.  
 
TOP 9: Antrag des Vorstandes 
Der Haushalt 2023 ist als Antrag des Vorstandes gemeinsam mit der Jahresrechnung 2022 
dem Einladungsrundschreiben vom 16.02.2023 beigefügt.  
 
Vorstand erläutert die gute Liquiditätslage: trotz Corona hat der Verein mit 729 Mitgliedern 
mehr Mitglieder als Anfang des Jahres.  
 
Zu dem Antrag gibt es keine Wortmeldung. 
Der Haushaltsplan 2023 wird einstimmig angenommen, es gibt keine Enthaltung. 
 
Top 10: Anträge aus der Mitgliedschaft 
Es wurden keine Anträge eingereicht. 



 

 
TOP 11: Verschiedenes 
Hinweis auf aktuelle Termine durch den 1. Vorsitzenden Frank Heitmann: 
 Für die Ostereier-Suche am 08.04.2023 werden noch Anmeldungen entgegengenommen, 

bisher sind 35 Kinder gemeldet. 
 Am 15.04.2023 ab 10.00 Uhr findet der Frühjahrsputz im Klubhaus statt, eine Liste zur 

Teilnahme liegt aus (für Essen und Getränke wird gesorgt). Die Teilnehmer haben Vor-
recht auf Zuteilung eines Schrankes im Umkleidebereich. 

 Schrankverteilung am 26.04.2023 ab 17.00 Uhr. 
 Anbaden für Mitglieder am 30.04.2023, Verein feiert Eröffnung bei Kaffee/Kuchen auf der 

Terrasse. 
 Offizielle Saisoneröffnung am 01.05.2023 durch Stadt Hannover. 
 Planung Sommerfest am 19.08.2023, am gleichen Wochenende 19./20.08.2023 soll ein 

Wasserballturnier stattfinden. 
 
 
Es gibt folgende Wortmeldungen zu TOP 11 Verschiedenes: 
Ist eine Überdachung der Terrasse in Planung? Die Sanierungsmaßnahmen der Stadt müs-
sen abgewartet werden, daher in den nächsten 2 Jahren keine Änderung. In diesem Zu-
sammenhang auch elektrische Arbeiten bei Terrasse hinsichtlich LED-Beleuchtung und Au-
ßenlautsprecher geplant und neue Fliesen. 
Gibt es eine Regelung zur Küchenpflege? Durch den Wegfall der Schließwochen, gibt es 
keine spezielle Regelung mehr. Mitglieder werden jedoch gebeten, die Küche nach Nutzung 
sauber zu verlassen und den auch nicht vollen Müllsack weg zu bringen. Ferner sind ge-
brauchte Handtücher wünschenswerterweise von allen Mitgliedern zum Waschen mit nach 
Hause zu nehmen, sofern sich diese in der Küche stapeln bzw. im Toilettenbereich auszu-
tauschen sind. 
 
 
Der 1. Vorsitzende schließt die Versammlung um 20.45 Uhr. 
 
 
 
 
        Hannover, den 10. Mai 2023 
 
 
 
 
 
1. Vorsitzender                                           Protokollführerin 


